

議会運営委員会 会議録

日 時 令和4年6月21日(火曜日) 午前9時29分～午前9時38分
場 所 白杵庁舎2階 第4委員会室

出席委員の氏名

委員長 内藤 康弘 副委員長 匹田 郁
委 員 芝田 英範 委 員 川辺 隆 委 員 匹田久美子
委 員 大塚 州章

オブザーバー

議 長 梅田 徳男 副議長 戸匹 映二

欠席委員の氏名

(な し)

説明のため出席した者の職氏名

(な し)

出席した事務局職員の職氏名

局長 林 昌英 次長 後藤 秀隆 書記 高橋 悠樹 主査 大井智香子

傍聴者

議員 奥田富美子

協議事項

I. 開会前の議長メッセージについて

午前9時29分 開議

○委員長(内藤康弘)

おはようございます、これより議員運営委員会を開催したいと思います。本日は傍聴の希望がありましたので、許可をいたします。ご理解いただきたいと思います。

(傍聴者 入室)

○委員長(内藤康弘)

それでは協議事項に入りたいと思います。

本日の議題は、開会前の議長のメッセージについてでございます。本日より2日間、一般質問が行われます。議長から開会前におきまして、市民に向けたメッセージを一言、発言したいとの申し出がございました。その内容ですが、6月定例会の新型コロナウイルス感染症対策について、議長としてメッセージを発言したいということでございます。なお、これについては議長から、開会前の発言により会議録に残さないが、ケーブルテレビではこの発言を放送したいという意向を聞いております。お手元に配付の資料がそのメッセージでございます。どうぞ、ご確認していただきたいと思います。よろしく申し上げます。

(委員 資料確認)

○委員長(内藤康弘)

よろしいですか。それでは、この内容について質疑、ご意見等がございましたら、挙手をお願いしたいと思います。議長より、この件につきまして発言がございましたら、どうぞ。

○議長(梅田徳男)

このメッセージの関係で、少し早くお集まりをいただきまして、本当にありがとうございます。内容については、特に傍聴に関して、やはり希望される方々も多いということと、なかなか委員会の中だけで話をしていても、市民には通じないという部分もございます。そういうふうに判断いたしまして、こういう方法で議会の始まる前にメッセージという形で発信することによって、市民のほうに向けて、市民の皆さんが、よりご理解していただく機会が増えればということで、こういうものをさせていただきたいという願いで、今日集まっていただきました。どうかご理解いただきますように、よろしく申し上げます。

○委員(川辺 隆)

議長メッセージの内容は、大変私は良いと思います。白杵市民は、先般の議会運営委員会の中でも発言をさせていただきましたが、大分県で白杵が、最初に死亡者が出た関係上、現在、市民の中で非常に不安視しているが多くおられますが、この文章の中に、先般もあつた安全上の対策に関してのご発言がありません。

議場においては制止を無視して、議場に入ってきて、それで職員また警察にまで発展する問題になったことがあります。この6月定例会までは、議会運営委員会でも、そのところを重視して、9月定例会に向けて、緩和の方向でっていう方向を出しておりますが。安全上の対策を入れなかった理由は何があるんですか。

○議長(梅田徳男)

要は、感染防止ということを第一に考えて、傍聴していただかないわけではなくて、別室でお願いするという、あくまでも感染防止対策を第一に考えているんだということ、皆さんにお伝えしたかったということです。あとは、おっしゃるように経過的には、そういうことがあつてというのは皆さんご存知なんですけども。そこは議員の皆様が認識をした上で、手

当てすればいい問題であって、そこまではいいんじゃないかという判断です。

○委員(大塚州章)

文言の件なんです、中段の、しかしながら県内のステージはステージⅢのままであり、市内の感染も日々確認されている状況が続いております。とありますが、昨日、感染ゼロでもありましたので、この文言を、市内の感染も確認されることがある状況が続いておりますか何か、ちょっと変えて、やわらかくしたほうがいいのかと思います。

○議長(梅田徳男)

じゃあ、日々という文言を取りましょう。

○委員(匹田久美子)

これは議事録には残さないということですか。そうする理由は何かありますか。

○委員長(内藤康弘)

先ほど言いましたように、開会前なので。そういう議長のご意向がございまして、先ほど説明させていただきました。ただし、ケーブルテレビでは放映するというございます。ご理解ください。

○委員(匹田久美子)

はい。

○委員(芝田英範)

中段の県内のステージはステージⅢのままである、ということになっていますけど。これは確認まで、下がっていませんか。

◎局長(林 昌英)

昨日までは、確認したところステージⅢのままでした。

○委員(川辺 隆)

今の説明からいきますと、本日 6 月 21 日、要するに今日現在の発言ということで良いんですね。遡ったりしないですか。

○委員長(内藤康弘)

遡るとはどういう意味でしょうか。

○委員(川辺 隆)

議会運営委員会が、もう先週開催されております。10日ほど前かな。その時点での一応決定になりますので、その時点まで遡った発言なのか、議長発言に関しては、本日現在なのかという確認だけお願いします。

○議長(梅田徳男)

基本的には今日発しますので、内容としては本日現在という前提ですが、これまでの経過を踏まえてということでございます。

○委員長(内藤康弘)

日々刻々と、おそらく状況も変わってくると思いますので、議長も本日の発信ということ

でございますので、そういうところでご理解ください。

○委員(大塚州章)

もう1点。これを踏まえて、9月定例会の開会日にも、この発信をお願いしたいと思いますので、よろしくをお願いします。

○委員長(内藤康弘)

貴重なご意見ありがとうございます。議長それでよろしいでしょうか。

○議長(梅田徳男)

はい。

○委員長(内藤康弘)

他にご意見はございますか。

(なし)

○委員長(内藤康弘)

なければ、以上で議員運営委員会を終了したいと思います。大変お疲れでした。

午前9時38分 閉会

白杵市議会委員会条例第30条第1項の規定により、ここに記録を作成する。

令和4年6月21日

白杵市議会

議会運営委員会委員長 内藤康弘